



Pressemitteilung vom 27. März 2024

## **4B investiert in den Standort Schweiz – und in eine neue Ära**

**4B investiert rund 35 Millionen Franken in den Standort Hochdorf im Kanton Luzern. Mit einer neuen Zerspanungsanlage, vier neuen Hallen und einer erneuerbaren Energieversorgung stellt sich das Traditionsunternehmen nachhaltig für die Zukunft auf.**

4B – das national führende Schweizer Unternehmen für Fenster und Fassaden – gibt den Startschuss in eine neue Ära der Fenster- und Fassadenproduktion. In den kommenden Jahren investiert das Unternehmen rund 35 Millionen Franken in die erfolgreiche Zukunft des Unternehmens in der Schweiz. Swissness wird beim Traditionsunternehmen seit mittlerweile mehr als 125 Jahren grossgeschrieben. Das seit über einem Jahrhundert gelebte Bekenntnis zum Wirtschaftsstandort Schweiz bekräftigt 4B mit der aktuell beschlossenen Investition in den Standort Hochdorf im Kanton Luzern. «Mit der beschlossenen Investition legen wir den Grundstein für eine neue Ära und weitere 125 erfolgreiche Jahre in Hochdorf und der Schweiz», sagt Jean-Marc Devaud, CEO bei 4B.

In den kommenden rund eineinhalb Jahren investiert 4B in eine neue Zerspanungsanlage, das Herzstück bei der Fensterproduktion, vier neue Hallen sowie in eine erneuerbare Energieversorgung. «Mit den vier neuen Hallen und der neuen Zerspanungsanlage schaffen wir die Grundlage für die langfristige Optimierung unserer Produktionsprozesse», so Devaud. So könne die weitere Industrialisierung der Fensterproduktion vorangetrieben und aktuell ausgelagerte Teile der Wertschöpfung wieder nach Hochdorf gebracht werden. «Weiter wird die Flexibilität geschaffen, um für die Zukunft gerüstet zu sein.»

### **Investition in Wirtschaftsstandort Luzern**

Das Engagement von 4B ist nicht nur ein Engagement für die Firmenzukunft, sondern auch für die Region Luzern und den Standort Schweiz generell. «Wir sind sehr erfreut über das klare Bekenntnis von 4B zum Wirtschaftsstandort Luzern», sagt Fabian Peter, Regierungspräsident und Vorsteher des Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdepartementes des Kantons Luzern. Das Unternehmen sei mit rund 650 Mitarbeitenden – über 500 davon am Standort in Hochdorf – ein wichtiger Arbeitgeber. «Dass das Unternehmen den Standort Hochdorf weiter ausbaut, ist für die gesamte Region sehr erfreulich», so der Regierungspräsident weiter.



## Vier Hallen und Zerspanungsanlage

Der Spatenstich für den Bau der vier neuen Hallen, mit einer Gesamtfläche von rund 9'000 m<sup>2</sup>, findet am 27. März 2024 statt. Und bereits Anfang 2025 werden die Hallen realisiert sein. Das erste Hallenschiff bildet den Anschluss an die Logistikhalle. In dieser Halle werden die Prozesse der Vormontage aufgebaut. Ein weiteres Hallenschiff soll Platz für zwei neue Zerspanungslinien bieten. Die Zerspanungsanlage ist das Herzstück der Fensterproduktion. Zwei weitere Hallen dienen als Rochadefläche für die Umsetzung der Werkstrukturplanung.

## Nachhaltige Energieversorgung

Neben den umfangreichen Investitionen in neue Hallen und in die Zerspanungsanlage investiert 4B auch rund vier Millionen Franken in eine «autarke» Stromversorgung. So installiert 4B auf bestehenden wie auch auf den neuen Hallen grosse Photovoltaikanlagen. Insgesamt können so bis Mitte 2025 jährlich rund 3'000'000 kWh elektrische Energie produziert werden. Dies entspricht dem gesamten Stromverbrauch am Standort Hochdorf. Bereits im laufenden Jahr sollen die ersten PV-Anlagen auf bestehenden Hallen ans Netz gebracht werden und jährlich rund 1'000'000 kWh Energie produzieren. In der zweiten Etappe sollen Anlagen auf ebenfalls bestehenden Hallen bis Ende 2024 weitere 1'000'000 kWh Energie produzieren. Und bis Mitte 2025 werden auch die neuen Hallen entsprechend aufgerüstet sein und weitere 1'000'000 kWh elektrische Energie liefern. Auch die Holzreste aus der Produktion werden in eigenen Heizkraftwerken im Sinne der Kreislaufwirtschaft für die Wärmeenergie-Gewinnung genutzt, sodass der ganze Standort Hochdorf autark mit thermischer Energie versorgt werden kann.

### Spatenstich:

Mit einem feierlichen Spatenstich am **Mittwochnachmittag, 27. März 2024** legt das Unternehmen mit Gästen aus Wirtschaft und Politik den Grundstein für eine neue Ära und viele weitere erfolgreiche Jahre in Hochdorf und der Schweiz.

Das Wort ergreifen werden neben **4B Verwaltungsratspräsident und Inhaber Marc Bachmann** und **Jean-Marc Devaud, CEO bei 4B** auch der **Luzerner Regierungspräsident Fabian Peter**. Unterstützt werden die Bauherren zudem von verschiedenen Exponentinnen und Exponenten aus dem **National- sowie dem Luzerner Kantonsrat**.

**Wann**                    Mittwoch, 27. März 2024  
                                 14.30 – 16.30 Uhr  
                                 Inkl. Apéro



**Wo**            4B AG  
                  An der Ron 11  
                  6280 Hochdorf  
                  Bitte Wegweiser am Kreisel beachten

Im Anschluss an den Spatenstich werden unter dem folgenden Link Fotos zum Event bereitgestellt:

<https://www.picdrop.com/robinluisfotografie/pV3HgcGMoM>